

Anmeldung

Der Besuch der Sonderausstellung sowie die Kosten für die Teilnahme an den Führungen und Workshop-Angeboten ist im Museumseintritt enthalten:

Erwachsene: 5,00 Euro

Erwachsene in Gruppen ab 16 Personen: 4,50 Euro

Ermäßigt*: 2,50 Euro

Geflüchtete, Jugendliche, Kinder, Schüler*innen: frei
Gruppen benötigen mindestens 2 Begleitpersonen (Eintritt frei).

* Ermäßigungsberechtigt sind Beziehende von laufenden Leistungen nach den Sozialgesetzbüchern II und XII, Studierende bis zum 30. Lebensjahr, Auszubildende, Freiwilligendienstleistende, Menschen mit einem Grad an Behinderung ab 50.



Informationen und Anmeldung unter:
Telefon 02324 9247-111 oder online:
henrichshuette-hattingen.lwl.org/de/fuehrungen/schulen

Barrierefreiheit

Wir ermöglichen allen Besuchenden einen Ausstellungsbesuch. Ausführliche Informationen zur räumlichen und inhaltlichen Barrierefreiheit sowie Beratung: power2change-energiewende.de/besuch/barrierefrei

Mitte Januar –
Mitte Juni 2023
im Klimahaus®
Bremerhaven

Informationen und Kontakt

LWL-Industriemuseum
Henrichshütte Hattingen
Werksstraße 31-33
45527 Hattingen
Telefon: 02324 9247-140
Fax: 02324 9247-112
Mail: henrichshuette@lwl.org
henrichshuette-hattingen.lwl.org

Öffnungszeiten

Dienstag – Sonntag sowie an Feiertagen
10 – 18 Uhr; letzter Einlass 17 Uhr.
geschlossen montags
(außer an Feiertagen)

Folgen Sie uns auf:



@m_energiewende



power2change-energiewende.de



**POWER²
CHANGE** MISSION
ENERGIE-
WENDE

Vermittlungsangebote
für Jugendliche und
junge Erwachsene

Ab 14. August
2022 in der
Henrichshütte
Hattingen

Entwicklung von Ausstellung
& Vermittlungskonzept:



LWL

Weitere Verbundpartner:



wissenschaft : im dialog



GEFÖRDERT VOM



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung



LWL

Für die Menschen.
Für Westfalen-Lippe.

Wie können wir die Energiewende umsetzen und den Übergang in ein klimaneutrales Deutschland 2045 gemeinsam gestalten?

Dieser Frage widmet sich die Wanderausstellung **Power2Change – Mission Energiewende** ab 14. August 2022 an ihrer ersten Station: Henrichshütte Hattingen.

Die Wanderausstellung wurde von Partnern aus Forschung und Industrie, dem Museumsbereich und der Wissenschaftskommunikation gemeinsam entwickelt und zeigt die Energiewende von ihrer technologischen Seite. Die Besuchenden lernen Herausforderungen, Lösungswege und spannende Forschungsprojekte von Wissenschaftler*innen unterschiedlicher Institutionen kennen. Daneben wird deutlich: Die Energiewende ist ein gesamtgesellschaftlicher Prozess, an dem wir alle mitwirken.

In der Ausstellung werden verschiedene Wege zu einem klimaneutralen Deutschland von Industrie bis Infrastruktur gezeigt. Die eigene Haltung der Besuchenden wird über eine Befragung innerhalb der Ausstellung deutlich und läuft in einer finalen Abstimmung zu der Frage „Mit welchem Strom schwimmst du?“. In der Ausstellung werden auch insbesondere die Stimmen junger Menschen gewertet und sichtbar gemacht, die oft aufgrund ihres Alters unsichtbar bleiben (z.B. in politischen Wahlprozessen).

Ein dialogischer Ansatz und Grundwerte der Bildung für Nachhaltige Entwicklung sind tragende Säulen der Ausstellung und ihrer Vermittlungsangebote.

Die Ausstellung adressiert folgende Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen (SDGs):



Unsere Angebote

Die Ausstellung wendet sich an alle ab 14 Jahren und wird für Schulgruppen der Jahrgangsstufen 8-13 und Berufsbildende Schulen empfohlen.

- Personen: max. 30
- Kostenfrei (Der Museumseintritt ist zu entrichten, s. Rückseite)

Kurzeinführung mit Impuls und Reflexionswerkzeug

Für Gruppen, die die Ausstellung selbst erkunden möchten, bieten wir eine Begrüßung mit Kurzeinführung an, die einen gelungenen Start in die Ausstellung garantiert. Eine anregende Impulsgebung unterstützt die Schüler*innen dabei, mit eigenen Fragestellungen durch die Ausstellung zu gehen und sich aktiv mit den Inhalten auseinanderzusetzen. Ein Reflexionswerkzeug wird den Begleitpersonen für eine kurze, eigenständige Nachbereitung an die Hand gegeben.

🕒 30 Min. + individueller Ausstellungsbesuch

Begleiteter Ausstellungsbesuch

Gruppen, die die Ausstellung begleitet besuchen möchten, erleben einen Ausstellungsbesuch, in dem sich dialogische Phasen, eigene Erkundungszeiten und angeleitete Methoden abwechseln. Der Fokus liegt hierbei auf dem Erleben von kollektiver Selbstwirksamkeit und einem Verständnis davon, dass Herausforderungen für eine klimaneutrale Zukunft lösbar sind. So lernen die Schüler*innen neben der Arbeit von Wissenschaftler*innen und Forschungsinstituten auch sich selbst besser kennen und einschätzen. Im Fokus steht die Frage: „Wie verhalte ich mich zur Energiewende, wenn ich mitentscheiden darf?“

🕒 1,5 Std.

Barrierefreie Führungen

Wir bieten für unterschiedliche Bedürfnisse individuelle Führungen an. Ausführliche Informationen finden Sie online. Bitte sprechen Sie uns an. (s. Rückseite)

Workshop „u(r)turn“

In diesem Workshopformat widmen wir uns unterschiedlichen Aspekten der von Wissenschaft, Industrie und Gesellschaft getragenen Energiewende. Nach einer Einführung und anschließenden dialogischen Ausstellungserkundung wird in Kleingruppen kreativ und selbstgesteuert gearbeitet. Mittels Tablets und künstlerischen Materialien werden akustische, fotografische, visuelle oder filmische Beiträge zu Ausstellungsinhalten für einen Blog kreiert. Nach einer gemeinsamen Vorstellungsrunde und Diskussion der Ergebnisse werden diese online gestellt und machen die Stimmen und Haltungen der Schüler*innen zur großen Transformation in Sachen Klimaneutralität 2045 sichtbar.

Leitziele: Klimawissen, kreatives Denken, Medien- & Gestaltungskompetenz, Ausdrucksfähigkeit, Teamgeist, Umgang mit Fachbegriffen, Förderung von Bewertungs- und Handlungskompetenzen, Transformatives Lernen

Lehrplanbezug: Klimaschutz, Wachstum & nachhaltige Entwicklung, Energieeinsparung, Ressourcenvorkommen & -schonung, Nachhaltige Produkte, Konsum- & Ressourcenbewusstsein, Strukturwandel durch technische Innovation, Medien & Information in einer digitalen Welt, Bildgestaltung/-konzepte, Transformationsentwicklungen

🕒 3 Std.

Energiemobil

Das Energiemobil reist im Vorfeld der Ausstellung rund einen Monat durch die Region. Es ist ein Ort für den Austausch über die Energiewende, zum Informieren und Nachfragen, für Diskussionen – und für deine Stimme. Ab Juli 2022 ist es in der Region Hattingen unterwegs.

